

fournir des ouvrages récemment publiés. Le lecteur s'apercevra vite combien ces notes sont brèves et rares. C'est que, dans l'œuvre d'Alfred Rambaud, solide et brillante à la fois, tout est vu d'une intelligence si claire, exposé avec une si ferme lucidité, qu'à peine rencontre-t-on quelques détails à compléter ou à rectifier : et on dira volontiers de ce recueil d'articles ce que j'ai dit du *Constantin Porphyrogénète*, que c'est ici un des livres les plus instructifs, les plus riches d'idées, les plus remarquables, qui aient été en ces dernières années publiés sur l'histoire de Byzance.

CHARLES DIEHL.